



Correo

Seguridad pública

● Algunos alcaldes han solicitado que se autorice el uso de pistolas de marca Taser para la defensa de los inspectores municipales de seguridad pública, conocidos como guardias municipales. Estos dispositivos de electrochoque producen descargas eléctricas y servirían para protegerlos ante el riesgo de un ataque inminente hacia su persona.

Las municipalidades, que otrora sólo tenían responsabilidades principales en educación y salud, han debido asumir funciones policiales debido a las exigencias de sus habitantes y potenciales votantes. Sería muy útil conocer la cantidad de funcionarios municipales, ya sea de planta, contratados ya honorarios, que desarrollan actividades como inspectores municipales de seguridad pública, pues ahí surgiría relevante información para conocer las necesidades del personal operativo en Carabineros de Chile en dichas comunas.

Una visionaria y estratégica política pública de un futuro gobierno debería analizar que la seguridad pública - más allá de la norma constitucional - esté radicada única y exclusivamente en Carabineros y la Policía de Investigaciones.

Hero Negrón Schlotterbach

Monumento a Baquedano

● Se cumple un nuevo aniversario desde que el monumento al general Baquedano fue retirado de su icónico lugar en plaza Baquedano, marcando cuatro años de promesas incumplidas, declaraciones contradictorias y un silencio cómplice de quienes deberían defender el patrimonio y la historia de Chile.

El caso de Baquedano no es aislado. También fue retirada la estatua de Diego de Almagro en el Parque Almagro, acto que algunos celebraron abiertamente, como lo hizo, "valientemente", la ahora subsecretaria del Patrimonio Cultural, Carolina Pérez, al posar con el puño en alto sobre el espacio vacío. Mientras tanto, las autoridades siguen con anuncios vacíos: el Consejo de Monumentos Nacionales aprobó retirar los restos del pedestal de Baquedano con la promesa de restaurarlo, pero sin definir siquiera su destino final.

Lo más preocupante no es sólo la falta de soluciones, sino la ausencia de un compromiso real con la historia. Políticos, académicos y líderes de opinión callan, permitiendo que la memoria de Baquedano se desvanezca. Sólo unos pocos - generalmente viejos soldados sin capacidad de mover vo-

luntades - advierten sobre el daño irreversible que se está cometiendo contra nuestro patrimonio y nuestra ética colectiva.

Christian Slater Escanilla

Protección de fauna silvestre

● Cada verano, miles de personas buscan la naturaleza para desconectarse. Pero en su intento de acercarse, la destruyen. La fauna, que lleva siglos adaptándose, enfrenta su peor amenaza: nosotros.

Un pudú intenta cruzar la ruta hacia el río Petrohué. Apenas toca el asfalto, un auto lo impacta. Nadie frena. Es el noveno pudú atropellado en este parque sólo este verano. En las playas, los 4x4 arrasan con nidos de aves, aplastando huevos que jamás eclosionarán. En los parques, perros corren sueltos, persiguiendo y matando crías de animales que los turistas vinieron a admirar.

Hemos llenado las rutas de señaléticas y campañas como "Lento por la Fauna", impulsada por el Ministerio de Transportes junto a Conaf y SAG. Pero de nada sirven si seguimos actuando como si la naturaleza fuera un decorado para nuestras vacaciones.

Queremos naturaleza, pero la de-

vastamos. Queremos vida silvestre, pero la exterminamos. La conservación no depende sólo de normativas. Es bajar la velocidad, no ingresar con perros, respetar los ecosistemas frágiles. O seguimos como hasta ahora, y la próxima vez que visitemos un parque, lo único que encontraremos serán huellas de lo que alguna vez estuvo ahí.

Ingrid Espinoza

Uso de datos

● En un mundo globalizado, en el cual la era digital llena todos los rincones de la sociedad y donde los gobiernos adquieren anualmente una cantidad enorme de datos derivados de encuestas nacionales, indicadores económicos, demográficos, educación y otros, nos preguntamos si esos datos obtenidos se encuentran conectados e interactúan permitiendo que las instituciones tomen mejores decisiones.

La evidencia acumulada muestra que eso, al menos en Chile en la actualidad, no ocurre. Esto nos deja frente a una problemática, acarreada hace siglos, donde se visualiza un desorden de los datos, condicionado por un sistema caótico en que cada institución hace lo que le parece mejor.

En este escenario incierto, donde por un lado se generan muchos datos y, por otro, no están conectados, y con la finalidad de desarrollar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, se necesita de manera urgente que el Estado realice innovaciones tecnológicas para una recopilación estandarizada que permita un acceso y uso de datos en pos del desarrollo de la sociedad y de nuestro país.

Efectivamente, todo ello en miras de dar a este insumo un valor central en la toma de decisiones en áreas tan relevantes como educación, salud, economía, seguridad y calidad de vida, entre otras.

Rodrigo Yáñez Sepúlveda

El Mercurio de Calama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas debenser dirigidas a cartas@mercuriocalama.cl

